



SUGIERE CAMBIAR EL FORMATO DE LAS BOLETAS

Hay que facilitar el voto en la próxima elección judicial: Sheinbaum

El proceso se puede perfeccionar, indica la mandataria

**NÉSTOR JIMÉNEZ
Y ALONSO URRUTIA**

Tras los comicios en los que se eligió a integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF), la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que “toda elección es perfectible” y en la del Poder Judicial “hay que revisar qué se puede perfeccionar para facilitar el voto de las mexicanas y mexicanos”.

Al ser consultada durante su conferencia de prensa de ayer sobre el nivel de sufragios nulos en el proceso del pasado 1º de junio,

la mandataria destacó que cerca de 13 millones de personas participaron en un proceso del que se dijo “convencida de que va a sanear el Poder Judicial”.

Sostuvo que, pese a que “algunos no quisieron emitir su voto, decidieron participar. Y en el proceso democrático, en el marco de la Constitución, establece que aquellos que hayan tenido el mayor número de votos son los que van a ocupar los distintos puestos de elección popular, ahora, del Poder Judicial”.

Acotó que la elección no se puede comparar con una por la Presidencia, sino con procesos como la con-

sulta para enjuiciar a ex presidentes o la revocación de mandato.

Rumbo a la siguiente elección de integrantes del PJF en 2027, consideró que el Instituto Nacional Electoral (INE) deberá reflexionar sobre el formato de la boleta, y “tiene que hacer una revisión, y también todos, de qué aprendimos de este ejercicio y cómo perfeccionar el proceso de votación”.

Afirmó que las encuestas no muestran que un gran sector de la población esté decepcionado por la contienda, y al recordar la polémica que generó que muchos de los ciudadanos llevaran “apuntes”, mostró una estadística con la diferencia entre el primero y segundo lugar en el caso de la elección de ministros, con lo que, recalcó, hubo diversidad en la votación.

En tanto, ante las quejas expresadas por aspirantes y partidos políticos, recordó que corresponde al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación analizar los recursos que se presenten. “Se hizo una elección, votó la gente, y si hay una cuestión, hay los canales para poder atender las quejas ante el INE y el Tribunal Electoral”.



◀ La presidenta Claudia Sheinbaum durante la conferencia de ayer en Palacio Nacional. Foto La Jornada